
Consórcio vence concessão e assume
iluminação de Sumaré por 20 anos
Ilumina Sumaré, formado por cinco empresas, foi chamado para assinar contrato de R$ 171 milhões  PÁGINA 05
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O Savegnago Supermercados lança a segunda edição da “Campanha Selinhos de Desconto Save Mania” em 
suas 61 lojas, incluindo as unidades instaladas na região. A ação é realizada em parceria com a empresa ho-
landesa L-founders of Loyalty, de soluções de fidelidade para o varejo. Desta vez, a campanha de final de ano 
traz panelas da marca francesa Cuisinox, na dinâmica “compre e colecione”. Além disso, a rede divulga a ação 
social “Fidelidade com Propósito®️”, voltada para atender a Instituição Amigos do Bem. O período para acu-
mular os selos e comprar com desconto os produtos participantes começa nesta quinta-feira (26).      PÁGINA 06

Após a Justiça suspender o 
processo de cassação do prefei-
to de Nova Odessa, Cláudio José 
Schooder, o Leitinho (PSD), na 
Câmara Municipal, por suposta 
violação processual, o chefe do 
Executivo comemorou a decisão 
e publicou em suas redes sociais 
que “sofre ataques de quem quer 
retroceder a cidade”. “Mais uma 
vez, sofro ataques de adversários 
que, em vez de pensar no futuro 
de Nova Odessa, fazem de tudo 
para retroceder a cidade. No en-
tanto, confio na justiça e conti-
nuaremos nosso trabalho para 
melhorar a vida das pessoas e a 
nossa cidade. Que Deus abençoe 
a todos”, escreveu o prefeito em 
suas redes sociais.            PÁGINA 07

Com objetivo de fortalecer o conceito de cidade inteligente, limpa e sustentável, a 
Prefeitura de Hortolândia anunciou nesta quarta-feira (25) a nova frota responsável 
pela coleta de resíduos domésticos na cidade. Para a administração, mais um passo 
foi dado para melhorar a limpeza pública. Os veículos foram apresentados para a 
população em cerimônia realizada em frente ao prédio da Secretaria de Serviços Ur-
banos. Agora, Hortolândia conta com seis caminhões novos e maiores.         PÁGINA 04 

Savegnago lança segunda 
edição do ‘Save Mania’ 

Leitinho diz sofrer ataques de 
‘quem quer retroceder cidade’

Hortolândia renova frota e 
amplia capacidade da coleta
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ESTUDO GRATUITO

Os moradores de Suma-
ré podem fazer um curso 
superior gratuito nas Fa-
tecs (Faculdades de Tecno-
logia do Estado) no próxi-
mo ano. As inscrições pa-
ra o processo seletivo estão 
abertas até 12 de dezem-
bro, pelo site www.vestibu-
larfatec.com.br. A prova se-
rá realizada no dia 7 de ja-
neiro de 2024.          PÁGINA 03

Fatec Sumaré 
abre 120 vagas 
para cursos 
superiores

APROXIMAÇÃO

Monte Mor apresenta linhas 
de crédito a empresários

A Prefeitura de Monte Mor organizou um café com em-
presários nesta semana, no auditório do Centro Cultu-
ral Joaquinzão, com o objetivo de aproximá-los do poder 
público, facilitando a criação de uma rede de conexões 
entre empreendedores que possuem negócios na cida-
de, seja dos ramos do comércio, indústria ou agronegó-
cio. O evento, que contou com momento de troca de con-
tatos e experiências, também teve três palestras, todas 
voltadas para a apresentação de instituições governa-
mentais de fomento, capacitação, prestação de serviços 
e financiamento de projetos para a indústria.     PÁGINA 05

DIVULGAÇÃO

‘Desenrola BRK’ libera negociação 
de dívidas para sumareenses     PÁGINA 08

‘Privatizar Sabesp é insanidade’, 
afirma deputada Ana Perugini   PÁGINA 07

Homem é preso acusado de estupro 
e agressão contra a ex-mulher    PÁGINA 09
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Prefeito publicou desabafo nas redes sociais

Prefeito 
Edivaldo 
Brischi 
discursa 
durante 
evento

92% DAS INDÚSTRIAS DA REGIÃO QUEREM MAIS INOVAÇÃO PÁG. 09
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Ocenário econômico 
brasileiro continua a 
ser objeto de atenção e 

análise, especialmente no que 
diz respeito à taxa Selic e suas 
projeções. À medida que o país 
enfrenta desafios econômicos 
e incertezas, especialistas bus-
cam entender o futuro da taxa 
de juros e suas implicações.

André Di Francesco, advoga-
do mestre em economia e autor 
de um artigo sobre o tema, ar-
gumenta que o ciclo inflacioná-
rio que se iniciou no Brasil em 
2020 está se encaminhando pa-
ra um desfecho diferente dos ci-
clos anteriores. Ele acredita que 
existe uma razão para conside-
rar que a Selic possa permane-

cer em 11,75% até o final de 2023 
e, eventualmente, cair para 8,5% 
até o final de 2024.

Di Francesco destaca que es-
se encerramento do ciclo infla-
cionário será único, uma vez que 
é improvável que as taxas de ju-
ros para empréstimos retornem 
aos níveis extremamente baixos 
observados antes da pandemia 
de Covid-19 em 2020. Ele ressal-
ta que um fator importante para 
essa perspectiva é o comporta-
mento de gastos continuados das 
pessoas, o qual pode impactar a 
velocidade da redução da Selic.

Enquanto isso, o Boletim Fo-
cus do Banco Central reporta 
que a expectativa para a taxa Se-
lic no final de 2023 permanece 

estável em 11,75% ao ano pela 
oitava semana consecutiva. Es-
sa projeção está alinhada com a 
recente sinalização do Comitê 
de Política Monetária (Copom), 
que indica um corte gradual de 
0,50 ponto percentual como a 
estratégia mais adequada pa-
ra as próximas reuniões. O Co-
pom, por sua vez, tem apenas 
mais duas reuniões programa-
das para este ano, agendadas 
para novembro e dezembro, an-
tes de finalizar sua decisão so-
bre a taxa Selic. Quanto ao en-
cerramento de 2024, a estimati-
va mediana permanece inalte-
rada em 9,00%, uma perspectiva 
que se mantém estável ao longo 
do último mês.

As competências 
at r ibuídas ao 
controle exter-

no, sobretudo aquelas 
de viés sancionatório, 
são viabilizadas median-
te processo no qual são 
observados princípios constitu-
cionais que asseguram seu de-
senvolvimento válido e regular. 

Assim, as partes têm as ga-
rantias do contraditório, ampla 
defesa e duplo grau de jurisdi-
ção com todos os meios e proce-
dimentos que lhes são ineren-
tes. Todavia, a exemplo do que 
ocorre no processo judicial, es-
sas prerrogativas podem ser uti-
lizadas em desvio de finalidade. 
Em outras palavras, no intui-
to de afastar ou atrasar decisão 
não desejada, o sujeito do pro-
cesso pode usar de incidentes 
de defesa e de expedientes re-
cursais para tumultuar o pro-
cedimento e protelar a concre-
tização da decisão. 

E, ausente um diploma pro-
cessual uniforme e específico 
à jurisdição dos Tribunais de 
Contas, esses órgãos podem se 
socorrer do Código de Processo 
Civil-CPC como norma integra-
dora para coibir práticas de liti-
gância de má-fé e de deslealda-
de processual. 

Nesse contexto, o 
Tribunal de Contas 
do Estado de São Pau-
lo, na sessão do Ple-
no de 20/09/2023, ino-
vou sua jurisprudên-
cia. No julgamento do 

TC-002352/026/12, a Corte de 
Contas Paulista impôs ao em-
bargante a multa por embargos 
protelatórios, prevista no art. 
1026, §2º, do CPC. 

No caso analisado, o recorren-
te apresentou quatro embargos 
consecutivos, todos desprovi-
dos de fundamento, pois inexis-
tiam contradição, omissão ou 
obscuridade a corrigir. Eviden-
ciou-se, quando da análise do 
quarto embargo, o nítido cará-
ter dilatório desse expediente re-
cursal, ensejando a incidência de 
sanção pecuniária ao recorrente. 

Também, foram aplicadas as 
vedações previstas nos parágra-
fos 3º e 4º do citado dispositivo, 
de maneira que não serão ad-
mitidos novos embargos e, em 
caso de reiteração, a multa apli-
cada pode ser majorada, sen-
do seu recolhimento condição 
imprescindível para interposi-
ção de qualquer outro recurso. 

Esse novo entendimento, é 
compatível com o que vem sen-
do decido em outros Tribunais 

de Contas. Por exemplo, as Cor-
tes de Contas da União, dos Esta-
dos do Rio de Janeiro, Minas Ge-
rais e Tocantins endossam a tese 
de aplicação subsidiária do CPC 
para apenar a falta de ética pro-
cessual e, mais especificamen-
te, o abuso do direito de recorrer.  

É preciso dar uma resposta 
contundente aos intentos pro-
crastinatórios daqueles que se 
submetem a competência dos 
Tribunais de Contas, não só pa-
ra garantir a efetividade e a con-
temporaneidade de nossas deci-
sões, mas sobretudo para impri-
mir maior agilidade na atuação 
primordial de controle externo 
dos recursos públicos. 

Repetidos subterfúgios recur-
sais movimentam todo uma es-
trutura de recursos humanos e 
materiais de modo a impor gas-
tos desnecessários, bem como 
subtraem tempo considerável 
que poderia ser empregado em 
processos de maior relevância 
e materialidade. 

Por fim, os Tribunais de Contas 
precisam estar em sintonia com 
os anseios sociais de celeridade e 
de duração razoável dos proces-
sos. Logo, impedir ou frustrar a 
interposição de expedientes me-
ramente procrastinatórios vai ao 
encontro desses objetivos.

Taxa Selic pode permanecer 
em 11,75% até o final de 2023

Aplicação de multa pelos Tribunais 
de Contas em embargos protelatórios

André Di Francesco

Dimas Ramalho  é Conselheiro do Tribunal de Contas do Estado de São Paulo

é advogado e mestre em economia conhecido por sua expertise em inteligência, e contra-inteligência. Ele é membro da Mensa 
e contribui ativamente como pesquisador no UniLogos e CPAH, instituições respeitadas nas áreas de economia e direito
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Já faz algum tempo desde 
que a ciência comprovou 
a eficácia do uso medici-

nal do canabidiol (CBD) para 
o tratamento de diversas pa-
tologias, como dores crônicas 
e neuropáticas. Agora, uma das 
principais vertentes de estu-
dos faz referência aos resulta-
dos da cannabis medicinal no 
tratamento de atletas de alto 
rendimento.

“Eu utilizo o óleo todos os 
dias durante meu camping da 
luta, pois além de acelerar a re-
cuperação muscular, ele me 
ajuda a controlar a ansiedade 
e a ter uma melhor noite de so-
no”, cita o lutador de MMA Ir-
wing Machado. Desde 2018, o 
canabidiol não está mais na 
lista de substâncias proibidas 
pela Agência Mundial Antido-
ping (WADA). Considera-se a 
liberação uma grande vitória, 
já que esportes de alta perfor-
mance costumam resultar em 
lesões graves e esgotamento fí-
sico, considerando que os atle-
tas muitas vezes precisam le-
var seu corpo até o limite. 

Nestes casos, o uso da subs-
tância retirada da cannabis se 
revelou um fortíssimo aliado 
para atenuar diversos proble-
mas rotineiros da vida de um 
atleta. “A cannabis medicinal 
auxilia sintomas de estresse e 
ansiedade, permitindo que o 
atleta tenha mais foco. Além 
disso, por ter efeito anti-infla-
matório, pode auxiliar na mo-
dulação da dor, auxiliando na 
melhoria da performance e na 
recuperação pós-treino de pos-
síveis lesões”, aponta Dr. Vitor 
Brasil, médico responsável pe-
lo 1º Centro de Acolhimento de 
Medicina Canabinoide do Bra-
sil, uma parceria entre a star-
tup Anna Medicina Endocana-
binoide e o hospital Santa Ca-
sa de Curitiba.

Outro avanço importan-
te que vem ocorrendo são es-
tudos ligando o uso da subs-
tância no tratamento pré e pós 
concussões e lesões cerebrais, 
muito comuns em esportes de 
alto contato, como futebol, bo-
xe, rugby e futebol americano. 
A NFL, liga de futebol america-
no, fez recentemente um inves-
timento de US$1 milhão para 
o financiamento de pesquisas 
na área. Caso comprovados, 
os resultados poderão repre-
sentar um grande avanço na 
medicina.

Apesar de tantas comprova-
ções acerca dos benefícios, as 
discussões a respeito do uso do 
CBD no Brasil ainda são envol-
tas de desconhecimento e pre-
conceito por parte de uma par-
cela da população, que ainda 
considera apenas a função alu-
cinógena do composto. “A di-
ferença entre droga e remédio 
é o contexto do uso. Na can-
nabis medicinal, podemos uti-
lizar apenas o princípio ativo 
CBD da Cannabis Sativa, que 
hoje é profundamente estuda-
do e apresenta inúmeros efei-
tos positivos na saúde”, expli-
ca o Dr. Vitor Brasil.

CBD no 
esporte: os 
benefícios 
do uso de 
canabidiol 
para atletas

Vitor Brasil
é médico responsável pelo 1º Centro de 

Acolhimento de Medicina Canabinoide do Brasil,

w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974
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Concurso 2648
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Terça-feira, 24 de Outubro de 2023

Concurso 2584
2ª feira, 23 de Outubro de 2023
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Concurso 2537
2ª feira, 23 de Outubro de 2023 

Concurso 6274
Terça-feira, 24 de Outubro de 2023
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Clima Região

Sol com muitas nuvens 
durante o dia. Períodos 
de nublado, com chuva 

a qualquer hora. 
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Os dispositivos de fisca-
lização eletrônica, implan-
tados pela Prefeitura, cui-
dam da segurança 24 ho-
ras por dia, todos os dias 
da semana, em Hortolân-
dia. A alta tecnologia já le-
va sensação de segurança e 
são inúmeros os casos em 
que ela auxiliou na segu-
rança da população. Além 
disso, as câmeras também 
são importantes instru-
mentos para evitar infra-
ções de trânsito e contri-
buem com a organização 
do fluxo para a diminui-
ção dos acidentes. As ima-
gens são reproduzidas nas 
telas da Central de Moni-
toramento, inaugurada no 
ano passado. A “muralha 
digital” segue com a ope-
ração intensificada.

Compondo a “muralha “, 
são 22 pontos de PTZ (Pan/
Til/Zoom), câmeras gira-
tórias capazes de atingir 
uma visão de praticamen-
te 360°. O objetivo da Ad-
ministração Municipal pa-
ra os próximos anos é a am-
pliação do sistema. As câ-
meras são capazes de rea-
lizar um zoom óptico de até 
1 km com nitidez. As infra-
ções são constatadas no in-
terior do veículo, como por 
exemplo, o uso do telefone 
celular na direção e a não 
utilização do cinto de se-
gurança. Quando o assun-
to é motocicleta, é passível 
de punição a falta de capa-
cete, as conversões proibi-
das ou a condução perigosa 
(empinando a moto). 

Toda a fiscalização acon-
tece com 84 faixas de ro-
lamento monitoradas em 
toda a cidade. Com o sis-

tema PTZ, os 37 pontos de 
câmeras com sistema OCR 
(Optical Character Recog-
nition) reconhecem placas 
e características de veícu-
los. Neste caso, os equipa-
mentos auxiliam as forças 
de segurança, identifican-
do veículos furtados e rou-
bados. Essas câmeras fun-
cionam como uma espécie 
de scanner, pois são capa-
zes de fotografar, capturar, 
registrar e reconhecer ca-
racteres dos veículos que 
passam nos pontos em que 
estão instaladas, envian-
do todas as informações, 
em tempo real, à Central 
de Monitoramento.

Motoristas flagrados co-
metendo irregularidades 
pelas câmeras inteligen-
tes em Hortolândia rece-
bem multa. Cerca de 130 
placas de orientação ins-
taladas nas ruas e avenidas 

Muralha Digital traz segurança para hortolandenses
DIVULGAÇÃO

ALTA TECNOLOGIA

è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Consórcio Ilumina 
Sumaré vence 
concessão para 
próximos 20 anosCIDADES

Estão abertas as inscri-
ções para o Vestibulinho 
2024 da Escola Municipal 
Dr. Leandro Franceschi-
ni, em Sumaré, que ofe-
rece cursos técnicos inte-
grados ao Ensino Médio e 
totalmente gratuitos à po-
pulação. Os interessados 
deverão se inscrever gra-
tuitamente até o dia 17 de 
novembro, exclusivamen-
te pelo site www.leandro-
fransceschini.com.br.

São oferecidas 320 va-
gas nos cursos de Admi-
nistração, Contabilidade, 
Informática e Segurança 
do Trabalho. Podem se ins-
crever candidatos residen-
tes em Sumaré e que con-
cluíram o Ensino Funda-
mental e ainda não cursa-
ram o Ensino Médio, con-
cluintes do 9º ano do Ensi-
no Fundamental em 2023 
e matriculados na 1ª série 
do Ensino Médio em 2023.

A prova será no dia 3 de 
dezembro e será compos-
ta por conhecimentos so-

bre Atualidades, Ciências, 
Geografia, História, Língua 
Portuguesa, Língua Ingle-
sa e Matemática.

“Essa é uma excelente 
oportunidade aos nossos 
jovens. A Escola Dr. Lean-
dro Franceschini é uma re-
ferência em nossa cidade, 
de ensino gratuito e de alta 
qualidade. É nela que cen-
tenas de alunos se formam, 
anualmente, em cursos 
profissionalizantes e con-
quistam o primeiro empre-
go”, avaliou o prefeito Luiz 
Dalben (Cidadania).

Vestibulinho da escola Leandro Franceschini abre inscrições

Escola oferece cursos técnicos integrados ao Ensino Médio e gratuitos à população

CURSOS TÉCNICOS

Vias de Hortolândia são 
monitoradas 24 horas por dia

QUINTA-FEIRA
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Inscrições do Vestibular para o 
primeiro semestre de 2024 já estão 
abertas e vão até dia 12 de dezembro, 
pela internet; prova será realizada 
no dia 7 de janeiro do próximo ano

Os moradores de Sumaré 
podem fazer um curso su-
perior gratuito nas Fatecs 
(Faculdades de Tecnologia 
do Estado) no próximo ano. 
As inscrições para o pro-
cesso seletivo estão aber-
tas até 12 de dezembro, pe-
lo site www.vestibularfa-
tec.com.br. O valor da ta-
xa é de R$ 84. A prova será 
realizada no dia 7 de janei-
ro de 2024.

As Fatecs são adminis-
tradas pelo Centro Paula 
Souza, autarquia do Gover-
no do Estado de São Pau-
lo. Para o primeiro semes-
tre de 2024, a unidade lo-
cal disponibiliza 120 vagas.

Do total de 2.800 va-
gas na região de Campi-
nas, 2.088 são destinadas 
ao Vestibular das Fatecs e 
712 para quem fizer a op-
ção de ingresso pelo Pro-

vão Paulista. A região con-
ta com a oferta de 31 op-
ções de cursos superiores 
de tecnologia.

Atendendo às constantes 
atualizações do mercado e 
mantendo a oferta de for-
mação profissional, a Fatec 
implanta novo curso. Será o 
de Gestão de Logística Inte-
grada, com 40 vagas no to-
tal, no período da manhã.

INSCRIÇÕES
Para concorrer a uma 

das vagas do Vestibular das 
Fatecs, é preciso ter con-
cluído ou estar cursando o 
Ensino Médio ou equiva-
lente, desde que no ato da 
matrícula comprove a con-
clusão do curso.

A inscrição deve ser fei-
ta exclusivamente pelo si-
te www.vestibularfatec.
com.br, até as 15h do dia 
12 de dezembro. É neces-
sário preencher a ficha de 
inscrição, o questionário 

socioeconômico e pagar a 
taxa de R$ 84 em dinhei-
ro, em uma agência ban-
cária de sua preferência, 
ou via internet, pelo apli-
cativo bancário ou ainda 
com cartão de crédito, por 
meio da ferramenta getnet 
disponível na internet. O 
pagamento deve ser feito 

até a data de encerramen-
to das inscrições.

No momento da inscri-
ção, o candidato deve esco-
lher um curso em primei-
ra opção e, caso seja do in-
teresse, optar por um cur-
so para segunda opção. Os 
cursos, as vagas, os perío-
dos e as unidades partici-

pantes estão disponíveis no 
site do processo seletivo.

As Fatecs disponibilizam 
computador e acesso à in-
ternet a quem quiser fazer 
a inscrição no Vestibular. 

PROVÃO PAULISTA
O exame de avaliação 

seriada do Governo de São 

Paulo, Provão Paulista, se-
rá aplicado entre novem-
bro e dezembro. Partici-
pam alunos da Secretaria 
da Educação do Estado, das 
Etecs (Escolas Técnicas Es-
taduais) e de outras redes 
públicas de ensino, incluin-
do escolas municipais e de 
outros estados.

O Vestibular das Fatecs e 
o Provão Paulista oferecem 
vagas distintas e ocorrem 
de forma independente. O 
estudante que vai partici-
par do Provão Paulista tam-
bém pode fazer a inscrição 
para o Vestibular das Fatecs 
e aumentar suas chances 
de ingressar em um cur-
so superior de tecnologia. 
As vagas das Faculdades 
de Tecnologia reservadas 
para o Provão Paulista que 
não forem preenchidas se-
rão transferidas para o pro-
cesso seletivo do primeiro 
semestre de 2024.

O candidato que pres-
tar os dois exames, Pro-
vão Paulista e Vestibular 
das Fatecs, e for classifica-
do para as duas opções, in-
gressará da seguinte for-
ma: quem for aprovado pa-
ra o mesmo turno, curso e 
Fatec, entrará pelo proces-
so seletivo em que obtiver 
melhor classificação. Já o 
ingressante que for classi-
ficado para vagas em tur-
no, curso e/ou unidades di-
ferentes, deverá realizar a 
opção por um dos exames, 
no prazo estabelecido no 
calendário de convocações 
para matrícula.

Fatec de Sumaré abre 120 vagas 
para cursos superiores gratuitos

Fatec de Sumaré abre 40 vagas para novo curso de Gestão de Logística Integrada
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alertam pedestres e moto-
ristas sobre a funcionalida-
de do conjunto de fiscaliza-
ção, com imagens. 

Os cruzamentos entre as 
avenidas Olívio Frances-
chini e Emancipação (Pq. 

dos Pinheiros), avenida 
Santana e rua Pastor Hugo 
Gegembauer (Pq. Ortolân-
dia), avenidas Brasil e Tar-
sila do Amaral (Jd. Aman-
da), avenidas São Francis-
co de Assis e Thereza Ana 

Cecon Breda (Vila Real) e 
ruas Orlando Ghiraldelli 
com Antônio Fernandes 
Leite (Jd. Rosolém), já re-
gistraram juntos mais de 
3 mil notificações desde 
março deste ano. 
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Novos veículos aumentam em 60% o 
poder de coleta do município, que conta 
agora com 4 caminhões com capacidade 
de remover 7 toneladas de resíduos e 
2 para 11 toneladas de lixo doméstico

Hortolândia renova frota de caminhões e 
amplia capacidade da coleta de resíduos

Com objetivo de forta-
lecer o conceito de cidade 
inteligente, limpa e susten-
tável, a Prefeitura de Hor-
tolândia anunciou nes-
ta quarta-feira (25) a no-
va frota responsável pela 
coleta de resíduos domés-
ticos na cidade. Para a ad-
ministração, mais um pas-
so foi dado para melhorar 
a limpeza pública. Os veí-
culos foram apresentados 
para a população em ceri-
mônia realizada em frente 
ao prédio da Secretaria de 
Serviços Urbanos. 

Agora, Hortolândia conta 
com seis caminhões novos 
e maiores. Destes, quatro 
possuem capacidade de co-
leta para 7 toneladas de re-
síduos e os outros dois para 
11 toneladas de lixo domés-
tico, representando um au-
mento em 60% na capaci-
dade de coleta. “Isso signi-
fica maior agilidade no ser-
viço de limpeza pública e 
melhores condições de tra-
balho aos nossos colabora-
dores. Hortolândia tem um 

novo conceito e se reinven-
ta a cada dia. Uma limpeza 
de qualidade contribui pa-
ra o crescimento. Esse con-
ceito começa pela limpe-
za pública e cuidado com 
as pessoas”, explica o pre-
feito Zezé Gomes (Republi-
canos), que acompanhou a 
entrega dos veículos.

“Vamos atingir todas 
as regiões da cidade com 
maior qualidade e mais ca-
pacidade com esta frota no-
va. Nosso trabalho sempre é 
para que a população se sin-
ta satisfeita e bem cuidada e 
uma cidade limpa com cer-
teza é mais agradável para o 
convívio social”, comentou 
o secretário-adjunto de Ser-
viços Urbanos, Marcos Pa-
nício, o Mercadão.

“Nos últimos meses, Hor-
tolândia recebeu limpeza 
mecanizada, instalamos 
contêineres e hoje possuí-
mos um dos melhores ser-
viços de limpeza urbana da 
Região Metropolitana de 
Campinas e do Estado de 
São Paulo. O trabalho não 
para e essa é a construção 
de uma cidade para o futu-
ro com mais qualidade de 
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22,50
R$

18,50
R$

4,85
R$

3,75
R$

13,90
R$

Arroz Pop 
tipo 1 - 5kg 

Açúcar cristal 
União 5kg 

Óleo de soja 
Soya 900ml 

Leite Nilza 
longa vida 1L 

Café Caboclo 
500g 

limite por cliente 15 unidades limite por cliente 24 unidades

limite por cliente 6 unidades limite por cliente 6 unidades

1,29
R$

5,45
R$

14,90
R$ 8,95

R$

Molho de 
tomate 
Stella d’Oro 
tradicional 
sachê 300g 

Feijão 
carioca 
Vasconcelos 
1kg 

Achocolatado 
em pó Nescau 
Activ Go 670g 

Leite 
condensado 
Moça lata 
395g 

Costela bovina Minga kg

19,90
R$

21,50
R$

Pagando com
o Nosso Cartão

11,90
R$

Pagando com
o Nosso Cartão

17,90
R$

Pagando com
o Nosso Cartão6,95

R$

Pagando com
o Nosso Cartão

No Save Ganhe

R$ 3,55

vida para todos”, destacou o 
secretário de Governo, Car-
los Augusto César, o Cafú.

APROVAÇÃO
Conforme o Tribuna Li-

beral mostrou neste mês, 
uma nova pesquisa reali-
zada pela INDSAT (Indi-
cadores de Satisfação dos 
Serviços Públicos) apon-
ta a coleta de lixo de Hor-

tolândia com a maior nota 
e classificada como o me-
lhor serviço público da ci-
dade. Com uma aprovação 
de 88,2%, a coleta de lixo 
está prestes a atingir o cha-
mado “Grau de Excelência” 
da INDSAT, que é alcança-
do quando os serviços pú-
blicos atingem a marca de 
800 pontos na avaliação. A 
coleta de lixo hortolanden-

se está com 798 pontos. Es-
sa pontuação coloca o ser-
viço próximo da média ele-
vada das cidades de médio 
porte, que é de 802 pontos.

O setor foi avaliado como 
o melhor entre os 16 servi-
ços públicos analisados pe-
la INDSAT na cidade. A con-
quista é reflexo de um au-
mento nas avaliações po-
sitivas nos últimos meses.

Em setembro, a coleta 
recebeu uma aprovação 
de 88,2%, composta por 
14,1% de avaliações “óti-
mo” e 74,1% de avaliações 
“bom”. Comparado com os 
mesmos períodos dos anos 
anteriores, essa aprovação 
é a mais alta registrada, su-
perando os 79,3% de setem-
bro de 2021 e os 78,2% de 
setembro de 2022.

Prefeito Zezé Gomes (Republicanos) vistoriou novos veículos da coleta da cidade



A Prefeitura de Mon-
te Mor organizou um ca-
fé com empresários nes-
ta semana, no auditório 
do Centro Cultural Joa-
quinzão, com o objetivo 
de aproximá-los do poder 
público, facilitando a cria-
ção de uma rede de cone-
xões entre empreendedo-

res que possuem negócios 
na cidade, seja dos ramos 
do comércio, indústria ou 
agronegócio.

O evento, que contou 
com momento de troca de 
contatos e experiências, 
também teve três pales-
tras, todas voltadas pa-
ra a apresentação de ins-
tituições governamentais 
de fomento, capacitação, 
prestação de serviços e fi-

nanciamento de projetos 
para a indústria.

A primeira palestra foi 
apresentada pelo superin-
tendente do Desenvolve 
São Paulo, Luca Seeder, que 
apresentou aos participan-
tes as linhas de crédito pa-
ra a indústria, da pequena à 
grande empresa, em diver-
sos segmentos do empreen-
dedorismo industrial, bem 
como de comércio e serviço.

Já Elizabete Donato, ge-
rente de Competitividade 
da Invest São Paulo, em sua 
apresentação, destacou o 
trabalho que a instituição 
tem oferecido aos empresá-
rios do Estado de São Pau-
lo, em forma de financia-
mento de projetos de seg-
mentos diversos.

O coordenador do Senai 
de Indaiatuba, Luiz Olivei-
ra, apresentou as oportu-

nidades de parcerias que 
o Serviço Nacional de 
Aprendizagem Industrial 
tem a oferecer aos empre-
sários que precisam im-
plantar ou melhorar pro-
cessos de produção, logís-
tica ou atendimento.

Para o prefeito de Mon-
te Mor, Edivaldo Brischi 
(PSD), o primeiro café reali-
zado pela Prefeitura depois 
da Feira das Indústrias, que 
aconteceu no município em 
setembro, é a continuação 
de um processo de fomen-
to à geração de emprego e 
renda na cidade. 

“Estamos criando opor-
tunidades de aproximação 
e diálogo entre os empresá-
rios locais, bem como ins-
trumentalizando a aproxi-
mação entre os empresá-
rios e instituições governa-
mentais ou não, que podem 

servir de aporte para o de-
senvolvimento da indús-
tria, do comércio, dos ser-
viços e também do agrone-
gócio do município”, expli-
cou o prefeito.

O secretário de Desen-
volvimento Econômico e 
Social de Monte Mor, Mar-
cos Molina, frisou a im-
portância de eventos co-
mo os que estão sendo or-
ganizados no sentido de 
possibilitar proximidade 
entre os próprios empre-
sários, “no diálogo que 
pode ser feito de forma 
interna, mas também en-
tre os empresários e ins-
tituições que podem fi-
nanciar, produzir conhe-
cimento ou instrumenta-
lizar empreendimentos 
que estejam por nascer ou 
que busquem melhorias e 
crescimento”.

Prefeitura de Monte Mor busca 
aproximação com empresários 
e apresenta linhas de crédito
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BRK realiza feirão 
com condições 
para negociação de 
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Modernização da iluminação pública será realizada por conglomerado de cinco empresas ao valor de R$ 171 milhões

O Consórcio Ilumina Su-
maré, formado por cinco 
empresas, venceu a licita-
ção de R$ 171 milhões para 
modernizar toda ilumina-
ção pública da cidade, ins-
talando lâmpadas LED. A 
concessão é válida por 20 
anos. O secretário de Ser-
viços Públicos, Aparecido 
Fernandes da Silva, já con-
vocou as empresas para a 
assinatura do contrato de 
concessão, que ocorre em 
modelo de PPP (Parceria 
Público-Privada). O par-
que de iluminação de Su-
maré é composto majorita-
riamente por luminárias de 
vapor de sódio e mercúrio. 

O consórcio é formado 
pelas empresas Tecnoluz 
Eletricidade Ltda (empre-
sa líder), Engeluz Ilumi-
nação e Eletricidade Ltda, 
Fortnort Desenvolvimento 
Ambiental e Urbano Eire-
li, Hubb Negócios Imobi-
liários Ltda e Seven Enge-
nharia e Consultoria Elé-
trica Eireli.

De acordo com o contra-
to, que prevê a realização 
de serviços especializados 
para a eficiência, moder-
nização, operação e ma-
nutenção da infraestrutu-
ra por empresa especiali-
zada, o Consórcio Ilumina 
Sumaré tem o prazo de 60 

dias para assinar o contra-
to de concessão. Esse pra-
zo é passível de prorroga-
ção por um período adicio-
nal de 30 dias, a critério do 
município.

No caso de um consór-
cio, é obrigatória a apresen-
tação do Protocolo de Re-
gistro junto à Junta Comer-
cial do Estado de São Pau-

lo, comprovando a consti-
tuição do conglomerado. 
Tal procedimento deve ser 
concluído dentro de dez 
dias úteis a partir de publi-
cação no Diário Oficial do 
Estado de São Paulo.

A Secretaria Municipal 
de Serviços Públicos é o ór-
gão responsável pelo pro-
jeto de concessão, que tem 

como foco a melhoria da 
infraestrutura de ilumina-
ção nas vias e espaços pú-
blicos de Sumaré. 

A concessão adminis-
trativa visa permitir a mo-
dernização tecnológica da 
rede de iluminação pú-
blica, com a utilização de 
sistemas mais eficientes e 
sustentáveis.

A Prefeitura promoveu 
em dezembro do ano pas-
sado uma audiência públi-
ca para elaboração do edi-
tal de concorrência. A in-
tenção da Administração 
Municipal é, a partir da 
contratação, diagnosticar 
as necessidades da rede 
de iluminação pública pa-
ra que seja realizada a ex-

Consórcio terá missão de instalar lâmpadas e luminárias LED nas vias e espaços públicos da cidade 

Consórcio Ilumina Sumaré vence 
concessão para próximos 20 anos
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pansão, operação e manu-
tenção da infraestrutura da 
rede. Atualmente, Sumaré 
possui parque de ilumina-
ção composto majoritaria-
mente por luminárias de 
vapor de sódio e de mercú-
rio. A previsão é que a em-
presa vencedora elabore 
um estudo para substitui-
ção das lâmpadas comuns 
por versões em LED, visan-
do gerar economia nos gas-
tos com o serviço e melho-
rar a segurança nas vias do 
município.

ACOMPANHAMENTO
O prefeito Luiz Dal-

ben (Cidadania) publicou 
portaria na qual nomeia 
membros para compor 
a Comissão Especial de 
Acompanhamento e Fis-
calização. Essa comissão 
tem como objetivo acom-
panhar, fiscalizar, confe-
rir, atestar e realizar ou-
tros atos administrativos 
relacionados ao cumpri-
mento do objeto e contra-
to referentes à contratação 
da empresa especializada.

A Comissão Especial de 
Acompanhamento e Fis-
calização será responsá-
vel por verificar a execu-
ção das atividades confor-
me o objeto e contrato es-
tabelecidos, assegurando 
cumprimento das diretri-
zes firmadas pela Prefeitu-
ra de Sumaré.

   EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA
 1º LEILÃO: 09 de novembro de 2023, a partir das 10h50min*.

2º LEILÃO: 10 de novembro de 2023, a partir das 14h50min*. (*horário de Brasília)
ALEXANDRE TRAVASSOS, Leiloeiro Oficial, JUCESP nº 951, com escritório na Rua Sebastião Aniceto de Jesus Lins, 1177 - Jardim Elisa - Embu
das Artes/SP, FAZ SABER a todos quanto o presente EDITAL virem ou dele conhecimento tiver, que levará a PÚBLICO LEILÃO de modo
PRESENCIAL E/OU ON-LINE, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, autorizada pelo Credor Fiduciário BANCO SANTANDER
(BRASIL) S/A - CNPJ n° 90.400.888/0001-42, nos termos do Instrumento Particular com eficácia de Escritura Pública de Venda e Compra e
Alienação Fiduciária de Imóvel em Garantia, nº 0010216209, datado de 22/04/2021, firmado com os Fiduciantes ANDERSON LUCAS PERDIGÃO
BATISTELA, RG n° 40.006.385-SSP/SP e CPF n° 359.951.138-10 e ANGELICA DE FARIA PERDIGÃO BATISTELA, RG nº 43.065.960-SSP/
SP, CPF nº 322.268.718-88, residentes e domiciliados em Sumaré/SP, em PRIMEIRO LEILÃO (data/horário acima), com lance mínimo igual ou
superior a R$ 305.398,30 (trezentos e cinco mil, trezentos e noventa e oito reais e trinta centavos - atualizado conforme disposições
contratuais), o imóvel constituído pelo Apartamento nº 61A, Tipo A2, situado na Avenida E, nº 160 – lote 01 quadra G – no loteamento Residencial
Viva Vista, do Bloco “A” do Condomínio Viva Vista Alameda, em Sumaré/SP, com área privativa total de 67,150m², a área de uso comum de
75,282m², área real total de 142,432m², fração ideal em %:0,59672%, fração ideal em m²: 63,49m², com direito ao uso de duas vagas de garagem
descobertas e indeterminadas, localizadas no pavimento térreo, melhor descrito na matrícula nº 175.739 do Cartório de Registro de Imóveis
de Sumaré/SP. Cadastrado na Prefeitura sob o nº 2.260.1376.026-0.01. Imóvel ocupado. Venda em caráter “ad corpus” e no estado de
conservação em que se encontra. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o SEGUNDO LEILÃO (data/horário
acima), com lance mínimo igual ou superior a R$ 249.332,17 (duzentos e quarenta e nove mil, trezentos e trinta e dois reais e dezessete
centavos – nos termos do art. 27, §2º da Lei 9.514/97). Se o caso, o leilão presencial ocorrerá no escritório do Leiloeiro. Os interessados
em participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar na Loja SOLD LEILÕES (sold.superbid.net) e no SUPERBID EXCHANGE
(www.superbid.net), e se habilitar com antecedência de 24 horas úteis do início do leilão. Forma de pagamento e demais condições de
venda, VEJA A INTEGRA DESTE EDITAL NA LOJA SOLD LEILÕES (sold.superbid.net) E NO SUPERBID EXCHANGE (www.superbid.net).
Informações:11-4950-9602 / imoveis.sac@superbid.net (20495 – Dossiê).

PASQUALETTI FERRAMENTARIA LTDA., TORNA PÚ-
BLICO QUE REQUEREU DA SECRETARIA DE MEIO AM-
BIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL DO MU-
NICÍPIO A RENOVAÇÃO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO 
Nº 094 R PARA SERVIÇOS DE USINAGEM, TORNEA-
RIA E SOLDA,  À AV. CARLOS ROBERTO PRATAVIERA 
S/N (LOTE 71 – QUADRA O), JARDIM NOVA EUROPA, 
NO MUNICÍPIO DE HORTOLÂNDIA. CEP: 13.184-889

Da Redação  l  MONTE MOR
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Secretário de 
Desenvolvimento 
Econômico, 
Marcos Molina, 
foi organizador 
do encontro
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Após o sucesso da primeira fase, 
empresa supermercadista traz nova 
ação dos famosos selos de desconto, 
agora com panelas colecionáveis 
da marca francesa Cuisinox

O Savegnago Super-
mercados lança a segun-
da edição da “Campanha 
Selinhos de Desconto Sa-
ve Mania” em suas 61 lojas, 
incluindo as unidades ins-
taladas na região.

A ação é realizada em 
parceria com a empresa ho-
landesa L-founders of Lo-
yalty, de soluções de fide-
lidade para o varejo. Desta 
vez, a campanha de final de 
ano traz panelas da marca 
francesa Cuisinox, na di-
nâmica “compre e colecio-
ne”. Além disso, a rede di-
vulga a ação social “Fideli-
dade com Propósito®️”, vol-
tada para atender a Insti-
tuição Amigos do Bem.

O período para acumu-
lar os selos e comprar com 
desconto os produtos par-
ticipantes começa nesta 
quinta-feira (26) e segue até 
14 de fevereiro de 2024. Ao 
todo, estarão disponíveis 
seis modelos de panelas: 
frigideira de 20 cm; frigi-
deira de 24 cm; panela pa-
ra molho de 16 cm; caça-
rola com tampa de 20 cm; 
caçarola com tampa de 24 
cm; e panela Wok de 28 
cm. Os descontos variam 
de 77,77% a 97,77%.

“Depois do grande su-
cesso da campanha do ano 
anterior, com as facas, des-

ta vez trazemos uma nova 
edição com panelas cole-
cionáveis. Nosso objetivo 
é promover ações de gran-
de interação com os nossos 
clientes, focando em novas 
experiências para que en-
contrem sempre em nossas 
lojas produtos diferencia-
dos e de qualidade. As ex-
pectativas são altas e mui-
to positivas”, explica o pre-
sidente-executivo da rede, 
Chalim Savegnago.

“Para nós é um grande 
orgulho contar com a con-
fiança de uma rede tão ilus-
tre como o Savegnago em 
implementar nossa mecâni-
ca de selos como ferramenta 
de gameficação efetiva que 
conquista o consumidor, re-
conhece o mesmo pela sua 
fidelidade e gera um im-
pacto nas vendas de forma 
rentável, além de através do 
nosso conceito de Fidelida-
de com Propósito®️, contri-
buirmos em conjunto para 
uma instituição tão impor-
tante no Brasil como Ami-
gos do Bem, que faz a dife-
rença na vida de tantos no 
Sertão Nordestino”, comen-
tou Beatriz Ramos, CEO da 
L -founders of Loyalty.

COMO PARTICIPAR
A cada R$ 20 em com-

pras, não cumulativos, rea-
lizadas nas lojas físicas e no 
e-commerce do Savegna-
go Supermercados, o cliente 

recebe um selo de desconto, 
que deve ser colado na car-
tela da campanha entregue 
a ele no ato da compra. Para 
participar da ação, é preci-
so estar cadastrado no Pro-
grama de Relacionamento 
Save Ganhe.

A partir de 45 selos, o 
consumidor ganha descon-
to para adquirir, no balcão 
de atendimento das lojas 
Savegnago, os produtos da 
coleção. Quanto mais seli-
nhos juntar, mais descon-
tos são oferecidos nas pa-
nelas Cuisinox.

Por exemplo: com 45 
selos, é possível comprar 
a frigideira de 20 cm por 
R$ 49,99. Entretanto, se o 
cliente completar 100 seli-
nhos, ele leva o mesmo pro-
duto por apenas R$ 6,99. 
Sem os descontos, a pane-
la é vendida por R$ 269,99.

Cada cartela preenchi-
da possibilitará a compra 

com desconto de apenas 
um produto participante 
da campanha.

Além disso, cada carte-
la terá a capacidade máxi-
ma de 110 selos, sendo que 
para cada produto há uma 
quantidade mínima neces-
sária para fazer a compra 
com descontos.

PAPEL SOCIAL
Sempre engajados com a 

solidariedade, o Savegnago 
Supermercados e L-foun-
ders of Loyalty ainda pro-
movem a ação social “Fi-
delidade com Propósito®️”. 
Neste ano, será beneficia-
da a Instituição Amigos do 
Bem, que viabiliza a trans-
formação de milhares de vi-
das por meio da educação e 
de projetos autossustentá-
veis, capazes de promover 
desenvolvimento local e in-
clusão social, erradicando a 
fome e a miséria no sertão.

Neste sentido, quando a 
marca de 80 milhões de se-
los for alcançada, o Saveg-
nago, junto com a L-foun-
ders of Loyalty, realizará 
uma doação equivalente 
a R$ 1,4 milhão em pane-
las Cuisinox, calculado pe-
lo valor de venda sem des-
conto, para a entidade.

Para mais informações 
sobre a campanha “Seli-
nhos de Descontos Save 
Mania”, os clientes podem 
acessar o site Save Mania 
(www.savegnago.com.br/
savemania) .

Em caso de dúvidas, o 
SAC do Savegnago está dis-
ponível para atendimento 
aos consumidores, de se-
gunda-feira a sábado, das 
7h30 às 20h, através do te-
lefone 0800 016 6680 ou 
WhatsApp (16) 98130-2000.

Fundada em 1976 em 
Sertãozinho/SP, a Rede Sa-
vegnago conta atualmente 

com 61 lojas em funciona-
mento em 20 municípios 
do interior de São Paulo, 
quatro postos de combus-
tível, dois centros de dis-
tribuição, além de um Cen-
tro Comercial, um Saveg-
nago Prático e um moder-
no centro administrativo 
na cidade de Sertãozinho, 
matriz do grupo, que jun-
tos geram mais de 12 mil 
postos de trabalho.

PROJETO DE EXPANSÃO 
Em seu projeto de ex-

pansão para os próximos 
anos, entre 2023 e 2026, a 
expectativa da rede é que 
o faturamento continue 
em crescimento ao che-
gar a um total de 65 lojas 
Savegnago e 14 unidades 
do Paulistão Atacadista 
em 22 municípios do in-
terior de São Paulo, atin-
gindo cerca de 6,7 milhões 
de habitantes.

Grupo lançou campanha voltada aos consumidores, que podem acumular selos e comprar com desconto a partir desta quinta

Savegnago movimenta consumidores 
na 2ª edição da Campanha ‘Save Mania’ 

DIVULGAÇÃO

Aparelhos vandalizados são 
recuperados em Hortolândia

PARQUE LAGO DA FÉ

Equipamentos de academias ao ar livre têm sido danificados frequentemente por vândalos

DIVULGAÇÃO
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tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Equipes da Prefeitura de 
Hortolândia realizam, se-
manalmente, a reposição 
de peças vandalizadas em 
dispositivos públicos como 
playgrounds e academias ao 
ar livre localizadas nas pra-
ças e parques socioambien-
tais da cidade. De acordo 
com a Secretaria de Servi-
ços Urbanos, os casos mais 
recorrentes de aparelhos 
danificados acontecem no 
Parque Socioambiental La-
go da Fé (Pq. Gabriel). Nes-
ta semana, a manutenção 
foi na academia pública do 
espaço de lazer.

“Os espaços da Prefeitu-
ra recebem, diariamente, 
ações para limpeza, melho-
rias, zeladoria e manuten-
ção. Porém, arrumar as pe-
ças danificadas pelo mau 
uso dos aparelhos das aca-
demias gera custos que po-

deriam ser utilizados em 
outras situações. Recebe-
mos denúncias de mora-
dores sobre o vandalismo 
no Lago da Fé e em outras 
áreas de lazer. Necessita-
mos que todos contribuam 
para a diversão continuar. 
A denúncia é importante. O 
uso deve acontecer de acor-
do com as recomendações 
para idade e peso que cada 
máquina suporta”, orien-
ta o secretário-adjunto de 
Serviços Urbanos, Marcos 
Panício, o Mercadão.

A depredação de peças 
públicas leva prejuízo pa-
ra a população e ao muni-
cípio, que gasta recursos 
públicos na substituição 
dos equipamentos danifi-
cados. A população pode 
fazer denúncias de vanda-
lismo à Guarda Municipal, 
por meio dos números 153 
ou 08000 111 580.

Além do conserto na aca-
demia de ginástica ao ar li-

vre do Pq. Lago da Fé, des-
de o início da semana, as 
equipes da Administração 
Municipal realizam outros 
trabalhos para manuten-
ção e zeladoria. O serviço 
está em conclusão em cal-
çadas do Parque Perón, bo-
cas de lobo da região da Ta-
quara Branca e trocas das 
tampas do acesso para as 
redes de esgoto e águas plu-
viais em vias da Vila Gue-
des e Jardim Santiago.

No Jardim Adelaide e Jar-
dim Santa Izabel, a manu-
tenção é em guias e sarje-
tas danificadas por rompi-
mentos em tubulações ge-
ralmente causados por con-
ta do descarte irregular de 
lixo e entulho. Também 
foi iniciada a troca de so-
lo em um trecho da Estra-
da Municipal Carlos Rober-
to Prataviera. A pintura dos 
guardas-corpos do Hospi-
tal Municipal Mário Covas 
também foi reforçada.



DESABAFO

Declaração foi dada depois da paralisação da Comissão Processante que pode cassar o mandato do prefeito no Legislativo

Após a Justiça suspender 
o processo de cassação do 
prefeito de Nova Odessa, 
Cláudio José Schooder, o 
Leitinho (PSD), na Câma-
ra Municipal, por suposta 
violação processual, o che-
fe do Executivo comemo-
rou a decisão e publicou em 
suas redes sociais que “so-
fre ataques de quem quer 
retroceder a cidade”.

“Mais uma vez, sofro ata-
ques de adversários que, 
em vez de pensar no futu-
ro de Nova Odessa, fazem 
de tudo para retroceder a 
cidade. No entanto, con-
fio na justiça e continua-
remos nosso trabalho pa-
ra melhorar a vida das pes-
soas e a nossa cidade. Que 
Deus abençoe a todos”, es-
creveu o prefeito Leitinho 
em suas redes sociais.

Ainda nas redes sociais, 
Leitinho classificou como 
“tapetão” a tentativa de ad-
versários políticos “tirarem 
seu mandato”.

Nesta terça-feira (24), o 
juiz da 2ª Vara Judicial de 
Nova Odessa, Luis Carlos 
Martins, suspendeu a CP 
(Comissão Processante) 
que pode cassar o prefei-

to. A CP investiga repasses 
de R$ 550 mil à Aequotam 
(Associação de Assistência 
e Equoterapia de America-
na). A decisão atendeu um 
pedido de liminar em favor 
de Leitinho.

Paralelamente, a votação 
que abriu a CP contra Lei-
tinho no Legislativo é alvo 
de uma denúncia de supos-
to crime de responsabilida-
de contra quatro vereado-
res da oposição.

A Justiça determinou a 
notificação do presidente 
da CP que investiga Leiti-
nho, Elvis Pelé, para pres-
tar informações ao proces-
so no prazo de 10 dias.

Entre os argumentos 
apresentados à Justiça, Lei-
tinho, que impetrou man-
dado de segurança contra 
o vereador Elvis Pelé, pre-
sidente da CP, alegou que 
houve violações ao não ser 
notificado pessoalmente 
quanto à investigação; ci-
tou a falta de disponibili-
zação de cópias integrais 
do ato administrativo; fa-
lou em “usurpação da com-
petência” da Comissão Pro-
cessante ao proferir deci-
sões monocráticas (indivi-
duais) em deliberações que 
deveriam ocorrer junto ao 
colegiado da Casa; e citou 

a designação de assesso-
ria jurídica por profissio-
nal possivelmente não ha-
bilitado e suposta troca de 
servidora efetiva por asses-
sora comissionada.

NOVA CP
Os vereadores Wagner 

Morais (presidente), Ca-
bo Natal, Elvis Pelé e Le-
vi da Farmácia são alvo de 
uma denúncia protocolada 
na Casa de Leis na segun-
da-feira (23), acusando os 
parlamentares de possível 
“crime de responsabilida-
de”. O motivo é a forma co-
mo se deu a votação do re-
cebimento da CP para in-
vestigar o prefeito. A Câma-
ra abriu a CP devido à uma 
denúncia de que o prefeito 
teria feito repasses que to-
talizam cerca de R$ 550 mil 
de forma supostamente ir-
regular à Aequotam.

Segundo a denúncia do 
presidente do PT de Nova 
Odessa, Thiago Beroco, os 
quatro parlamentares da 
oposição ao governo “ar-
ticularam de forma orga-
nizada” para receber a de-
núncia contra o prefeito, 
“sem parecer prévio de le-
galidade” e falou em “ve-
readores impedidos de vo-
tar sem fundamento legal”.

Prefeito de Nova Odessa usou as redes sociais para 
comentar decisão da Justiça sobre Comissão Processante

Prefeito Leitinho comemora decisão 
favorável da Justiça e diz sofrer ataques 
de ‘quem quer retroceder Nova Odessa’
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A deputada estadual Ana 
Perugini criticou, na ma-
nhã desta quarta-feira (25), 
a proposta de privatização 
da Sabesp apresentada pe-
lo governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas. A parla-
mentar refutou os argumen-
tos de que a desestatização 
vai garantir a redução de ta-
rifa para o consumidor e a 
universalização dos servi-
ços de saneamento básico 
nos 375 municípios atendi-
dos pela companhia e dis-
se que o governo já tem re-
cursos para fazer os inves-
timentos necessários.

“Na proposta que chegou 
à Assembleia Legislativa, o 
governo se propõe a criar 
um fundo e aplicar 30% do 
que receber com a privati-
zação, além de eventuais 
lucros e dividendos que ob-
tiver com as ações que per-
manecerem em suas mãos, 
para investir na universa-
lização e na redução da ta-
rifa. Se vai entregar lucros 
e dividendos após a priva-
tização para essa finalida-
de, por que hoje, que tem 
mais de 50% das ações e é 
sócio majoritário, o gover-
no já não o faz?”, pergun-
tou a parlamentar.

De acordo com Ana Pe-
rugini, em 2022, a Sabesp 
já tinha em caixa recursos 
suficientes para univer-
salização do saneamen-
to no Estado. “Nós temos a 
maior empresa de sanea-

mento da América Latina e 
uma das maiores do mun-
do, com corpo profissional 
altamente qualificado, só 
precisa da decisão políti-
ca”, comentou a deputada.

Além de desconstruir a 
argumentação do governo 
de benefício financeiro ao 
Estado com a privatização, 
a parlamentar citou exem-
plos de estados que entre-
garam os serviços de água 
e esgoto à iniciativa privada 
e sofrem com tarifas altas 
e queda na qualidade do 
atendimento. Em Tocan-
tins, aconteceu privatiza-
ção e, logo depois, foi rever-
tida porque caiu a presta-
ção do serviço e aumentou 
a tarifa. No Rio de Janeiro, 
também houve desestatiza-
ção, aumento de tarifa e já 

tem manifestação porque 
o serviço ficou deficitário”.

AUDIÊNCIA PÚBLICA
Ana Perugini, que inte-

gra a Comissão de Assun-
tos Metropolitanos e Muni-
cipais na Assembleia Legis-
lativa, convidou especialis-
tas em saneamento básico, 
deputados, como o coor-
denador da Frente Parla-
mentar contra a Privatiza-
ção da Sabesp, Emídio de 
Souza (PT), prefeitos, ve-
readores, lideranças, diri-
gentes partidários, além de 
moradores de Hortolândia 
e outros municípios da re-
gião de Campinas.

“É um assunto que inte-
ressa não apenas aos mu-
nicípios atendidos pela Sa-
besp, como as cidades que 

dependem do Sistema Can-
tareira, que hoje é adminis-
trado pela companhia. Por 
isso, convidamos todos a 
estarem conosco e discu-
tir essa proposta”.

PROJETO DE LEI
O projeto de lei do go-

vernador Tarcísio de Frei-
tas, que prevê a entrega do 
controle da companhia es-
tadual à iniciativa privada, 
foi enviado à Alesp na últi-
ma terça (17), em caráter de 
urgência, e terá prioridade 
no processo de tramitação e 
na votação. Antes de chegar 
à Alesp, a proposta foi ques-
tionada pelo TCM-SP (Tri-
bunal de Contas do Municí-
pio de São Paulo) e por par-
tidos políticos que tentam 
barrar o processo na Justiça.

‘Privatizar Sabesp é insanidade’, 
declara deputada Ana Perugini

Deputada criticou proposta de desestatização do governador Tarcísio de Freitas

DIVULGAÇÃO

CONTRA PRIVATIZAÇÃO

Os pacientes assisti-
dos pelo CAPS (Centro 
de Atenção Psicossocial) 
da Secretaria de Saúde de 
Nova Odessa tiveram nes-
ta terça-feira (24) uma ati-
vidade especial com o te-
ma culinária para come-
morar o Dia das Crianças. 
A experiência utilizou o 
brigadeiro – o doce pre-
ferido da maioria – como 
forma de interação entre 
pais e filhos, e contou com 
o apoio da técnica em En-
fermagem Sandra Perei-
ra (que é culinarista) e da 
técnica Monique Quiezi, 
sob orientação da psicólo-
ga Thálita Pavanello.

O público-alvo partici-
pou da aula teórico-prá-
tica sobre como fazer o 
doce, desde o cuidado na 
compra dos ingredientes 
ao passo a passo da re-
ceita, até chegar ao pon-
to para fazer as bolinhas, 
passando pela higieniza-
ção das mãos e utensílios, 
bem como a conservação 
da guloseima.

De acordo com a res-
ponsável pela Saúde Men-
tal na rede municipal, en-
fermeira Maria José da 
Cruz (a Marzé), “a inten-
ção é trabalhar o conceito 
família, a primeira socie-
dade de convivência que 
se leva para toda a vida”.

“A atividade de culiná-
ria planejada pela equi-
pe de Saúde Mental com 

um familiar de escolha 
da criança, proporcionou 
um momento em famí-
lia, incentivando a crian-
ça a ter senso de autono-
mia, responsabilidade na 
dinâmica familiar, além 
de facilitar conversas en-
tre os membros da famí-
lia”, disse.

Para Marzé, “a família 
é a base para a formação 
do indivíduo, e é no conví-
vio familiar que se apren-
de a amar, respeitar, par-
tilhar, ter compromisso, 
disciplina e a administrar 
conflitos”. “A família está 
em constante construção, 
desconstrução e recons-
trução e é mutável. Atual-
mente, vivenciamos novos 
arranjos familiares, onde 
sua composição não é um 
único formato. Temos di-
versas composições fami-
liares. Para tanto, o papel 
da família, seja ele qual 
for, continua sendo o me-
diador do desenvolvimen-
to infantil”, completou.

A atividade de culiná-
ria recebeu diversos elo-
gios. “Foi muito positivo e 
gratificante esse trabalho 
da nossa equipe da Saúde 
Mental, fosse pela intera-
ção entre os pais, fosse pe-
la aula para elaboração do 
brigadeiro, porque parece 
simples, mas requer co-
nhecimento para que fi-
que perfeito. Essa foi a ati-
vidade especial em come-
moração ao mês de outu-
bro dedicado às crianças”, 
finalizou a coordenadora.

Pacientes do CAPS 
têm atividade especial 
em Nova Odessa

INTERAÇÃO
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‘DESENROLA’
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Parcelamentos e cashback são oferecidos a partir desta 
semana para o pagamento das faturas vencidas; medida 
contempla imóveis residenciais, comerciais e industriais

A BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de água e esgoto em Su-
maré, promove desde es-
ta quarta-feira (25) um fei-
rão para negociação de dí-
vidas. Há condições espe-
ciais de pagamento. A ação, 
denominada Feirão Desen-
rola BRK, tem parceria com 
o PicPay e ParceleNaHora, 
com parcelamentos e cash-
back (dinheiro de volta) pa-
ra o pagamento das faturas 
atrasadas.

“Por meio do Feirão De-
senrola BRK, os moradores 
que estiverem com débitos 
junto à concessionária po-
dem aproveitar as condi-
ções facilitadas para regu-
larizar as contas pendentes. 
A ação é direcionada a to-
dos os clientes, benefician-
do imóveis residenciais, 
comerciais e industriais”, 
afirma Adriano Mendon-
ça, coordenador comercial 
da BRK em Sumaré.

As negociações do Fei-
rão Desenrola BRK são on-
-line, por meio da agência 
virtual MinhaBRK, e po-
dem ser feitas até o dia 31 
de dezembro. 

Condições especiais
Pela plataforma Parce-

leNaHora é oferecido des-
conto de 5% nas taxas com 
o pagamento parcelado em 
até 5 vezes, 10% de descon-
to nas taxas em parcela-
mentos de 6 até 12 vezes ou 
o pagamento em até 24 ve-
zes, com taxas para serem 
consultadas no momento 
da negociação.

Pelo PicPay, com o uso 
do cupom BRKPICPAY, o 
pagamento parcelado de 2 
a 6 vezes tem 5% de cash-
back, parcelamentos de 7 
a 11 vezes têm 8% de cash-
back e o pagamento em 12 
parcelas disponibiliza 15% 
de cashback.

No caso de dúvidas so-
bre o Feirão Desenrola BRK 
e todas as condições de ne-
gociação, a concessioná-
ria disponibiliza canais de 

atendimento para mais in-
formações. O 0800 771 0001 
está disponível 24 horas por 
dia, e o WhatsApp (11) 9 
9988-0001 funciona de se-
gunda a sexta-feira, das 8h 
às 20h.

CAMPANHA
A BRK também está com 

a campanha “Sorte na Con-
ta” para incentivar seus 
clientes a utilizarem a con-
veniência e segurança do 
PIX para efetuar seus pa-
gamentos. E as premiações 
vão desde micro-ondas até 
um carro zero Km. A con-
cessionária reforçou a possi-
bilidade de adesão da cam-
panha neste fim de outubro.

Clientes que desejam par-
ticipar da campanha devem 
registrar seus comprovan-
tes de pagamento via PIX no 
site da promoção (sortena-
contabrk.com.br). Cada pa-
gamento registrado resulta 
em um número da sorte, au-
mentando as chances de se-
rem contemplados nos sor-
teios de prêmios.

‘Desenrola BRK’ foi lançado pela concessionária e 
atende moradores de Sumaré com condições especiais 

BRK realiza feirão com condições para 
renegociação de dívidas em Sumaré

Já passa de 600 o total de 
mudas de árvores planta-
das pelo Programa “Escola 
da Vida – Renascendo o Pa-
raíso do Verde”, promovi-
do desde 2022 em parceria 
pelas secretarias de Educa-
ção e de Meio Ambiente da 
Prefeitura de Nova Odessa. 
O programa atende o inte-
rior e o entorno das escolas 
públicas municipais e esta-
duais da cidade. Os plan-
tios contam pontos para a 
cidade no processo de cer-
tificação do PMVA (Progra-
ma Município VerdeAzul), 
de Gestão Ambiental do Es-

tado de São Paulo.
“A gente percebe que as 

crianças e adolescentes es-
tão cada vez mais preocu-
pados com o meio ambien-
te hoje em dia, mais do que 
a nossa geração, porque é o 
futuro deles que está em jo-
go. Então, qualquer inicia-
tiva que ajude a plantar ár-
vores, a diminuir o carbo-
no na atmosfera e a com-
bater o aquecimento global 
é muito bem-vindo, ainda 
mais com esse público jo-
vem”, comentou o prefei-
to Cláudio José Schooder, 
o Leitinho (PSD).

Até o final de 2023, o pro-
grama deve beneficiar todas 
as cerca de 30 escolas muni-

cipais e estaduais da cidade, 
além da Etec (Escola Téc-
nica Estadual). A iniciativa 
visa revitalizar o meio am-
biente da cidade, conheci-
da pela maciça cobertura 
arbórea urbana, bem como 
promover a valorização das 
causas ecológicas.

O processo conta com 
vários passos. Primeiro, 
é realizada a limpeza da 
calçada, depois é feito um 
“corte” no concreto e a per-
furação do solo, para inser-
ção das mudas. Por fim, são 
colocados os protetores de 
madeira, para dar susten-
tação e segurança à muda, 
assegurando sua estabili-
dade no período inicial de 

crescimento, em que ela é 
mais frágil.

“Todas as mudas são de 
árvores de espécies nati-
vas do Brasil, como ipê, oi-
ti, quaresmeira e escova de 
garrafa. As atividades visam 
conscientizar a comunida-
de sobre a importância de 
preservar os diferentes tipos 
de ecossistemas, criar mu-
danças nos hábitos de con-
sumo e estimular ações vol-
tadas à preservação”, desta-
cou o secretário de Educa-
ção, José Jorge Teixeira.

Os plantios são sempre 
realizados com a presença 
dos alunos da unidade esco-
lar, junto de seus professo-
res e da equipe pedagógica. 

‘Escola da Vida’ passa de 600 árvores plantadas em Nova Odessa
UNIDADES PÚBLICAS
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NOTÍCIA DE CONCURSOS  l  ANDRÉ R. COUTINHO
BRAGANÇA PAULISTA/SP – 06 VAGAS - 
A Câmara Municipal de Bragança Paulista, 
recebe inscrições até o dia 26 de outubro, 
para diversos cargos. Os salários podem va-
riar entre R$ 4265,00 até R$ 8455,00. Ins-
crições através do site www.vunesp.com.br.

LIMEIRA/SP- 50 VAGAS - A Ceprosom 
- Centro de Promoção Social Municipal 
de Limeira, recebe inscrições até o dia 24 
de outubro, para diversos cargos. Os sa-
lários podem ser entre R$ 1903,99 Até R$ 
8684,46. Inscrições através do site www.
nossorumo.org.br.

UBATUBA/SP – 54 VAGAS - A Emdurb - 
Empresa Municipal de Desenvolvimento 
Urbano de Ubatuba, recebe inscrições até o 
dia 08 de novembro, para diversos cargos. 
Os salários variam entre R$ 1402,00 Até R$ 
3230,00. Inscrições através do site www.
abcp.selecao.net.br/informacoes/2725.

CAPELA DO ALTO/SP– 15 VAGAS - A 
GCM – Guarda Civil Municipal, recebe 
inscrições até o dia 09 de novembro, pa-
ra o cargo de guarda. O salário é de R$ 
2000,57. Inscrições através do site www.
ibamsp-concursos.org.br.

ITUPEVA/SP – 30 VAGAS - A Prefeitura 
Municipal de Itupeva, recebe inscrições 

o dia 03 de novembro, para diversos car-
gos. Os salários são de R$ 1743,69 Até R$ 
3347,77. Inscrições através do site www.
concursosrbo.com.br.

CHAVANTES/SP – 35 VAGAS - A Prefeitu-
ra Municipal de Chavantes, recebe inscri-
ções até o dia 30 de outubro, para diver-
sos cargos. Os salários podem variar entre 
R$ 1427,06 Até R$ 4387,65. Inscrições atra-
vés do site www.fundacaofafipa.org.br.

JUQUITIBA/SP – 35 VAGAS - A Prefeitu-
ra Municipal de Juquitiba, recebe inscri-
ções até o dia 13 de novembro, para di-
versos cargos. Os salários variam entre R$ 
1989,24 Até R$ 6188,77. Inscrições através 
do site  www.avancasp.org.br.

JAGUARIÚNA/SP – 09 VAGAS - A Câma-
ra Municipal de Jaguariúna, recebe inscri-
ções até o dia 13 de novembro, para diver-
sos cargos. Os salários podem ser entre R$ 
2675,41 Até R$ 7619,43. Inscrições através 
do site  www.avancasp.org.br.

ATIBAIA/SP – 67 VAGAS - A GCM Atibaia 
- Guarda Civil Municipal de Atibaia, rece-
be inscrições até o dia 30 de novembro, 
para o cargo de guarda. O salário é de R$ 
3205,42. Inscrições através do site www.
ibamsp-concursos.org.br.

até o dia 06 de novembro, para o cargo de 
professor. O salário é de R$ 5807,22. Inscri-
ções através do site  www.shdias.com.br.

EMBU DAS ARTES/SP – 267 VAGAS - 
A Prefeitura Municipal de Embu das Ar-
tes, recebe inscrições até o dia 09 de no-
vembro, para diversos cargos. Os salários 
podem variar entre R$ 1562,00 Até R$ 
19947,00. Inscrições através do site htt-
ps://inepam.org.br.

CERQUILHO/SP – 30 VAGAS - A Prefeitu-
ra Municipal de Cerquilho, recebe inscri-

ções até o dia 30 de outubro, para diver-
sos cargos. Os salários podem ser entre R$ 
1602,00 Até R$ 2178,00. Inscrições através 
do site www.consulpam.com.br.

CARAPICUÍBA/SP – 19 VAGAS - A Pre-
feitura Municipal de Carapicuíba, recebe 
inscrições até o dia 10 de novembro, para 
diversos cargos. Os salários são entre R$ 
1320,00 Até R$ 15206,92. Inscrições atra-
vés do site  www.concursosrbo.com.br.

CAIEIRAS/SP – 03 VAGAS - A Prefeitura 
Municipal de Caieiras, recebe inscrições até 

DIVULGAÇÃO

Depois do plantio, cada sala de aula tem de cuidar 
de uma árvore, garantindo crescimento saudável

Feirão “Desenrola BRK”
Quando: de 25/10 a 31/12
Onde: Agência virtual 
minhabrk.com.br

SERVIÇO



NOVO LEVANTAMENTO

Mais de 90% das indústrias da região de 
Campinas querem avançar em inovação

Um policial militar de 
folga impediu um roubo 
a um veículo no início da 
tarde desta quarta-feira 
(25), no Jardim Aeroporto, 
em Campinas. De acordo 
com a Polícia Militar, o ofi-
cial estava passando pela 
rua Jurupema, quando viu 
uma senhora sendo agre-
dida por um homem. Hou-
ve troca de tiros e o assal-
tante morreu.

Ao perceber a tentativa 
de assalto ao veículo, o po-
licial iniciou a abordagem 
e houve troca de tiros com 
o bandido, que queria fu-
gir com o carro. O assaltan-
te foi atingido por dois tiros 
e acabou batendo o veículo 
da vítima no portão de uma 
casa. Ele não resistiu aos fe-
rimentos e morreu no local.

Ainda de acordo com a 
corporação, a vítima infor-
mou que estava parada na 
via quando foi abordada 
pelo assaltante armado. Ele 

mostrou um revólver cali-
bre 38 e falou para ela sair 
do carro. A senhora e o po-
licial não ficaram feridos.

A rua foi interditada pa-
ra a realização dos traba-
lhos dos agentes do Insti-
tuto de Criminalística, que 
fizeram a perícia técnica. 
O corpo do indivíduo foi 
removido pelo serviço fu-
nerário ao IML (Instituto 
Médico Legal) de Campi-
nas. O caso foi registrado 
no 9º DP (Distrito Policial) 
de Campinas.

Assaltante morre baleado após 
trocar tiros com policial de folga

Policial notou tentativa de assalto ao veículo, abordou suspeito e houve troca de tiros

EM CAMPINAS
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Pesquisa realizada pelo Ciesp aponta que somente 8% das 
empresas estão satisfeitas com atual grau de inovação e 
para 85% delas faltam profissionais técnicos no mercado 

Pesquisa do Ciesp (Cen-
tro das Indústrias do Esta-
do de São Paulo) Campi-
nas aponta que 92% das in-
dústrias da região desejam 
avançar no seu grau de ino-
vação tecnológica.

O diretor do Ciesp Cam-
pinas, José Henrique Tole-
do Corrêa, afirmou que em 
relação ao grau de inovação 
da indústria regional, ape-
nas 8% disseram estar “ple-
namente satisfeitas”. Já 77% 
das indústrias estão “me-
dianamente satisfeitas e 
desejam avançar mais” e 
15% delas afirmaram que 
“estão insatisfeitas e que-
rem avançar muito mais”.

A pesquisa também per-
guntou às indústrias sobre 
a necessidade de ter cola-
boradores com nível de for-
mação técnica ou superior. 
Para 85% das respondentes 

“faltam profissionais com 
essas qualificações”, sen-
do que desse total, 39% “es-
tão buscando no mercado” 
e 46% “no momento não es-
tão buscando esses profis-
sionais”. Apenas 15% das 
indústrias estão “satisfeitas 
com a formação de seus co-
laboradores”.

O diretor do Ciesp Cam-
pinas afirmou que os prin-
cipais indicadores da pes-
quisa - volume de produção, 
faturamento e lucrativida-
de em outubro - apresenta-
ram queda quando compa-
rados com o mesmo mês no 
ano passado. “Passamos pa-
ra uma economia mais esta-
tizante e isso está atingindo 
as empresas”, acrescentou.

INVESTIMENTOS
Com relação aos inves-

timentos das indústrias na 
ampliação da capacida-
de produtiva para os pró-
ximos 12 meses, 38% das 

associadas afirmaram que 
irão atualizar o maquinário 
já existente e 24% amplia-
rão o número de máquinas. 
Já 38% disseram que não 
irão investir.

O Ciesp Campinas con-
ta com 590 empresas as-
sociadas, distribuídas em 
19 municípios da região. O 
faturamento conjunto das 
empresas associadas é de 
R$ 53 bilhões ao ano. Con-
juntamente essas empre-
sas empregam 97.954 co-
laboradores.

REFIS
O diretor do Ciesp Cam-

pinas sugere que as cidades 
da região façam um Refis 
para a negociação de dívi-
das. “A pandemia machu-
cou muito a economia e 
agora precisamos ajudar na 
recuperação. Quem man-
tém os municípios são as 
empresas e é o momento 
de salvá-las”, afirma.

DIVULGAÇÃO
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Diretor do Ciesp 
Campinas, José 
Henrique Toledo 
Corrêa, defende 
que as cidades da 
região abram Refis

Cézar Oliveira  l  REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Um homem procurado 
pela justiça por lesão cor-
poral foi capturado nesta 
terça-feira (24), na rua Se-
verino José da Silva, no Jar-
dim Minda, em Hortolân-
dia. Com o indivíduo, os 
policiais encontraram por-
ções de drogas.

Os policiais militares 
foram acionados via rádio 

para atendimento de ocor-
rência de violência domés-
tica. A equipe foi ao local 
e a vítima informou ter 
discutido com seu mari-
do, porém já estava com 
o boletim de ocorrência 
em mãos.

No momento em que os 
policiais estavam orien-
tando a mulher, a vítima 
apontou para o marido que 
estava há alguns quartei-
rões de distância.

A equipe fez o cerco e 
conseguiu abordar o sus-
peito. Foi realizada con-
sulta junto ao Copom, que 
constatou um mandado de 
prisão contra o acusado. 
Durante busca pessoal, a 
polícia encontrou uma por-
ção de maconha na mochi-
la do homem. O indivíduo 
foi conduzido ao Plantão 
Policial de Hortolândia e foi 
preso. A droga foi apreendi-
da pela Polícia Civil.

Polícia Militar prende procurado  
no Jd. Minda, em Hortolândia

Acusado foi encaminhado pela Polícia Militar até o Plantão de Hortolândia 

DIVULGAÇÃO

NA MESMA CASACOM DROGAS

Cézar Oliveira  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Um homem foi preso pe-
la Polícia Militar acusado 
de estupro e violência do-
méstica. A prisão ocorreu 
nesta terça-feira (24), na rua 
8, no Jardim Recanto das 
Árvores, em Sumaré. A ví-
tima das agressões chamou 
a PM temendo por sua inte-
gridade física.

A Polícia Militar foi acio-
nada e ao chegar ao local 
foi realizado contato com 
a vítima. A mulher relatou 
aos policiais que foi agredi-
da e abusada sexualmente 
pelo seu ex-companheiro 
que ainda reside com ela 
no imóvel.

Ao ser indagado, o ex-
-companheiro negou e dis-
se que somente se defendeu 
das agressões. A vítima e 
o agressor foram conduzi-
dos até a DDM (Delegacia 
de Defesa da Mulher), on-
de a autoridade policial de-
terminou o registro do bo-
letim de ocorrência e deci-
diu pela prisão do acusado.

Homem é preso após violentar 
a ex-companheira em Sumaré

Acusado foi levado até a DDM de Sumaré e ficou preso
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Nossa depaupera-
da cultura volta 
a ser o foco de 

nossa atenção nesta co-
luna que trata da Histó-
ria local. Cultura e His-
tória sempre estiveram 
associadas, com enfo-
ques distintos. Infeliz-
mente a História recen-
te mostra que a Cultu-
ra local foi muito mal-
tratada, que viveu um 
de seus momentos mais 
críticos. Se já era defi-
ciente, ficou ainda mais 
precária, porque não re-
cebeu a devida e neces-
sária atenção. O artigo 
que publicamos é de 24 
de julho de 1977. Qua-
se 45 anos depois os re-
clamos são semelhan-
tes, demonstrando que 
os homens públicos que 
cuidaram dela ficaram 
devendo alguma coisa, 
porque não tiveram a 
sensibilidade de explo-
rar sua riqueza artística 
ou porque não receberam 
dos mandatários o apoio 
que seria de esperar. 

Um povo com amné-
sia histórica é aquele que 
perde a lembrança de 
suas raízes. Um povo sem 
passado se traduz numa 
sociedade amorfa, onde 
poucos se entendem e tu-
do se confunde. Um povo 
sem passado é uma so-
ciedade que não conse-
gue traduzir os valores 
culturais que possui. O 
ruim iguala-se ao bom; 
o medíocre dita regras 
para todos; a socieda-
de se traduz numa mas-
sa amorfa, sem sensibili-

Comissão de Emancipação Política (Sanguini é o segundo da direita para a esquerda)

A Cultura e a Memória de Sumaré

Um povo que não sabe sua Histó-
ria está condenado a repetir os er-
ros do passado. E Michelet escreveu: 
“Todo aquele que se ativer ao pre-
sente, ao atual, não compreenderá 
o atual”, porque, na frase de Leibniz 
“a melhor maneira de compreen-
der uma realidade é conhecer-lhe 
as suas causas”. 

Um bom escritor e historiador pa-
trício também escreveu: “Pode uma 
nação sobreviver se for atacada de 
amnésia histórica? Pode um povo 
elaborar o seu futuro, ou mesmo chegar a com-
preender o seu presente, se perder a lembrança 
de suas raízes? Quando um país perde o senti-
mento de sua continuidade histórica, que outra 
coisa pode erguer-se a sua frente, ao defrontar-
-se com o futuro, senão o vácuo?”.

Em termos de Brasil a situação de nossa cultu-
ra, de nossa História, é simplesmente lamentável, 
para não dizer vergonhosa. Quem lê os jornais sa-
be disso. Mas, mesmo deixando de lado o noticiá-
rio cotidiano, um só exemplo entre centenas, po-
de dar ideia do descaso nacional. Nossa Bibliote-
ca Nacional, na antiga capital federal, possui um 
milhão e meio de volumes e folhas, 600 mil ma-
nuscritos, 250 mil peças (estampas, mapas, ilus-
trações), quase 300 mil volumes de jornais e revis-
tas, 50 mil livros raros (entre os quais um exem-
plar da primeira Bíblia impressa no mundo), 142 
incunábulos do século XV e 422 do século XVI, 
etc... Pois bem, tudo isso corre risco de destrui-
ção por absoluta falta de segurança contra fogo, 
traças e umidade.

Só quem lida no campo de nossa 
História pode avaliar as barbaridades 
que se cometem quanto aos nossos 
arquivos, museus, bibliotecas e do-
cumentos. É uma ladainha sem fim.

Todavia, o problema não é ape-
nas nacional, isto é, não cabe apenas 
à esfera da nação como um todo. A 
maioria dos municípios brasileiros 
são omissos nesse sentido. Poucos 
deles cultivam sua História, sua cul-
tura, seu passado. Infelizmente Su-
maré está no rol da maioria. Ao de-

bruçar-se sobre a História de suas origens, tem-se 
a sensação de linhas reticentes, de pontos escu-
ros, de vazios. É que não existe um levantamento 
metódico de suas fontes primarias. Porque Histó-
ria se faz com documento à mão.

É muitíssimo louvável o esforço de Ulisses Pe-
droni e Benedito de Assis Araújo tentando orde-
nar fatos e buscar sentido ao acervo de dados co-
lhidos cá e lá, num trabalho estafante e pacien-
te. Trata-se, porém, de uma tentativa, não de uma 
História. Esta, quando sairá?

E por que não fazer um museu em Sumaré? Um 
museu de tudo o que anda meio jogado, escondi-
do, desconhecido por aí? Antes que seja tarde, an-
tes que o templo implacável destrua as relíquias 
do nosso passado, vamos, gente, vamos guardar 
a memória da nossa terra.

(Folha de Sumaré - 24/7/77)

Texto de Fuad Assef Maluf
Industrial, Presidente do CEPS 

e articulista da Folha de Sumaré
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FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ

dade e sem visão concre-
ta de futuro. “A melhor 
maneira de compreen-
der uma realidade é co-
nhecer-lhe suas causas”, 
lembra o articulista do 
artigo que iremos repro-
duzir. Dizia ele que a si-
tuação da cultura bra-
sileira era vergonhosa. 
Que dizer então da cul-
tura de Sumaré, onde 
os artistas e intelectuais 
são coadjuvantes anô-
nimos e desconhecidos 
num mar de oportunis-
tas e politiqueiros? 

Um caminho longo 
e tenebroso ainda terá 
que ser percorrido pa-
ra a Cultura de Sumaré 
se encaixar no nível cor-
reto de uma comunida-
de que cresceu de forma 
vertiginosa. A tão de-
cantada integração terá 
que passar por ela para 
se tornar uma realidade 
concreta, onde todos va-
lores e expressões cultu-
rais terão significado se-
melhante para todos os 
homens que aqui habi-
tam, independentemen-

te de sua origem ou na-
turalidade. 

Acreditamos que o ar-
tigo copiado seja da la-
vra do saudoso Fuad As-
sef Maluf, presidente do 
CEPS (Centro de Estu-
dos Políticos e Sociais), 
responsável pela FOLHA 
DE SUMARÉ. O articu-
lista fazia menção do 
trabalho de Ulisses Pe-
droni e Benedito de As-
sis Araújo, autores da 
primeira publicação da 
História de Sumaré, pu-
blicada no final do go-

verno de José Miranda 
(1963 a 1966).

 Depois disso foram fei-
tas algumas tentativas 
isoladas, com pouco ou 
nenhum apoio público, 
de se organizar e preser-
var documentos da nos-
sa História, que acaba-
ram desembocando na 
criação da Associação 
Pró-Memória de Suma-
ré, em 2004. Infelizmen-
te nesse hiato de tempo 
muita coisa se perdeu. E 
muita coisa ainda se per-
de, por faltar esse apoio 

à História local, à pre-
servação do nosso imen-
so Arquivo Público. 

A Pró-Memória, que é 
uma entidade particu-
lar, sem fins lucrativos, 
conseguiu com o traba-
lho incessante de seus 
dirigentes, se tornar um 
dos maiores centros do-
cumentais de toda a re-
gião, mesmo com peque-
no apoio financeiro. Is-
so em pouco mais de 19 
anos de vida.

DIRETORIA DA PRÓ-MEMÓRIA

Infelizmente fomos obrigados a cancelar o 
“Dia da Memória”, que aconteceria no próximo 
sábado, dia 28/10, nas dependências do Shop-
ping ParkCity Sumaré. Esse evento vem sendo 
comemorado pela Associação Pró-Memória de 
Sumaré desde 2013.

 Neste ano o cancelamento se deve a proble-
mas burocráticos e financeiros - não tínhamos 
conseguido equipamentos essenciais para a 
realização do evento e, fato mais importante: 
não tínhamos suporte financeiro para realizar 
essa comemoração.

A Pró-Memória está subsistindo com recur-
sos financeiros dos seus diretores e alguns co-
laboradores da nossa comunidade. Para reali-
zar o “Dia da Memória” existem gastos impor-
tantes com transportes, confecção de camise-
tas, fornecimento de lanches, brinquedos para 
crianças e outros gastos – tradição que vinha 
sendo mantida desde 2013.

Com essas explicações não restou outra al-
ternativa senão o cancelamento.

Neste ano de 2023 quatro datas importan-
tes do nosso calendário seriam comemoradas:
4 70 anos da emancipação de Sumaré;
4 70 anos da criação da Escola Estadual 

“João Franceschini;
4 45 anos da criação do Grupo Espírita 

“Wady Abrahão Filho;
4 110 anos da construção do prédio da Sub-

prefeitura de Rebouças (hoje Centro de Me-
mória Thomaz Didona.

Cancelado o 
‘Dia de Memória’

Repetindo os erros do passado


